
令和３年１１月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　代表質問　］  

１　川岸　勇　議員 【分割質問】

1 これからの市政運営にあたっての指針について

（１）　第2次砺波市総合計画前期計画の成果・課題と第2次砺波市総合

　　　 計画後期計画の指針について 市長

（２）　財政基盤確立に向けての指針について

　　ア　コロナ禍等が市財政に与える影響と今後の市財政運営にあたって 市長

　　イ　各財政指数の見通しと基金の活用・積立指針を踏まえての

　　　　基金の見通しについて 市長

（３）　ICTはじめ情報化社会に対応した地域づくり・まちづくりについて 市長

2 となみの未来づくりにあたっての諸施策について

（１）　基本方針「ともに輝き支えあう人づくり」に関する施策について

　　ア　幼児教育・学校教育の充実と整備について 教育長

　　イ　交流人口、関係人口の拡大と移住・定住対策事業の促進について 市長

（２）　基本方針「なごやかな暮らしを育む安心づくり」に関する施策について

　　ア　感染症対策はじめ市民の健康づくりについて 市長

　　イ　医療ならびに高齢者福祉の充実について 市長

　　ウ　防災・災害・消防体制強化に向けた取組みについて 市長

（３）　基本方針「みらいに活力をつなげるまちづくり」に関する施策について

　　ア　地域交通の充実について 市長

　　イ　中心市街地・商店街活性化をはじめとする商工業の振興について 市長



令和３年１１月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　一般質問　］  

１　山本　篤史 　議員 【一問一答】

1 除雪実施計画について　通常編

（１）　オペレーターの人員確保について 建設水道部長

（２）　国道・県道除雪との連携について 建設水道部長

（３）　消雪装置の２４時間稼働について 建設水道部長

（４）　富山県との除排雪作業の連携について 建設水道部長

（５）　屋根雪下ろし作業費の現状と課題の把握について

　　　ア　手続きの簡素化や制度の周知徹底について 福祉市民部長

　　　イ　親族の居住地の範囲の設定について 福祉市民部長

2 除雪実施計画について　豪雪編

（１）　県の災害級大雪時のタイムラインについて 建設水道部長

（２）　「優先的に除排雪を実施する路線」の設定について 建設水道部長

（３）　「自主判断による出動体制への移行」について 建設水道部長

（４）　豪雪時の外出について 建設水道部長

（５）　中日本高速道路の大雪時の方針転換による当市の対応について 建設水道部長

（６）　国道除雪の徹底について 建設水道部長

２　　小西　十四一　議員 【一問一答】

1 砺波市立学校のあり方検討委員会について

（１）　現在の進捗状況について 教育委員会事務局長

（２）　小中一貫教育について 教育長

2 農業の環境整備について

（１）　庄川幹線用水路の整備について 商工農林部長

（２）　収入保険加入への支援について 商工農林部長

（３）　剪定枝や粗大ごみの搬入方法について 福祉市民部長

3 防災上の問題について

（１）　庄川上流における開発計画に伴う砺波市における防災計画上の

　　　 影響について 企画総務部長



令和３年１１月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

３　向井　幹雄　議員 【一問一答】

1 教育環境の充実について

（１）　教員の働き方改革について 教育長

（２）　小学校教科担任制の導入に向けた本市の考えについて 教育長

（３）　デジタル教科書の導入に向けた環境整備について 教育委員会事務局長

（４）　砺波市教育大綱の改定について 教育長

2 保育・幼児教育の支援について

（１）　保育士・幼稚園教諭の人材支援について 教育委員会事務局長

（２）　医療的ケア児の受け入れ環境整備について 教育長

（３）　幼児教育スタートプランの推進策について 教育長

3 地域経済の活性化について

（１）　となみブランドの推進策について 商工農林部長

（２）　利便性の向上を目指した二次交通体系の充実について 商工農林部長

（３）　ふるさと納税や企業版ふるさと納税の取組と今後の推進策について 企画総務部長

４　神島　利明　議員 【分割質問】

1 福祉サービスについて

（１）　医療的ケア児の学びの場を確保するための、今後の取組について 教育長

（２）　重症心身障がい児の放課後デイサービスの施設が少ない、今後の

　　　 取組について 福祉市民部長

2 子育て支援について

（１）　認定こども園の民営化のメリット・デメリットと、保育環境に対してどの

　　　 ようにかかわっていくのかについて 教育委員会事務局長

（２）　子育て支援センターの時間延長、休日の開設について 教育委員会事務局長

3 安全安心の街づくりについて

（１）　交通安全の推進や地域防犯の抑止効果のため、ドライブレコーダー

　　　 の設置推進について 福祉市民部長

4 デジタル化の推進について

（１）　マイナンバーカードで利用できるサービスの推進について 福祉市民部長

５　境　佐余子　議員 【一問一答】

1 国の第４次食育基本推進計画を受けた本市の取り組みについて

（１）　地場産品の少ない時期の学校給食の献立について 教育委員会事務局長

（２）　学校給食における地場産野菜の使用率について 教育委員会事務局長

（３）　地産地消に対する相互理解について 教育委員会事務局長

（４）　学校給食の地産地消対応専従職員の配置について 商工農林部長

（５）　県内で連携した地産地消の取り組みについて 商工農林部長

（６）　学校給食における砺波型地域支えあい農業について 商工農林部長

（７）　農業における関係人口の創出について 商工農林部長

（８）　スマートミール認証制度への認識について 福祉市民部長

（９）　スマートミール制度の登録推進について 福祉市民部長



令和３年１１月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

６　　開田　哲弘　議員 【一問一答】

1 市所有バスのEV化について

（１）　砺波市で所有するバス（市営バス、スクールバス）の状態と入れ替え

　　　 の予定は。 企画総務部長

（２）　EV車、プラグインハイブリッドなど、世界で広がる次世代車への取り

　　　 組みのキーワードはSDGｓとパリ協定。EV化を進めるのには充電施設

　　　 の整備について。 企画総務部長

（３）　公共交通は、散居の地区では市営バスとデマンドタクシー併用、中心

　　　 市街地は市営バスのEV化が良いと考えるが、可能性と判断の基準

　　　 について。 企画総務部長

（４）　スクールバスがおかれている、庄川小学校、庄東小学校にはスクー

　　　 ルバスがある。災害時の避難所にもなる両校のスクールバスをEV

　　　 バスとし災害時の避難所等の電源車として活用することについて。 教育委員会事務局長

７　林　教子　議員 【一問一答】

1 新型コロナウイルス感染症に負けない生活について

（１）　ワクチン接種三回目の接種方法について 福祉市民部長

（２）　高齢者の体力低下、衰え防止に対する取組について 福祉市民部長

（３）　ワクチン接種済証の発行について

　　ア　より安心安全な受入や外出につながる取組について 福祉市民部長

（４）　砺波市内、対象店舗でのキャッシュレス決済還元事業について 商工農林部長

2 命と体を守るワクチン接種の必要性について

（１）　子宮頸がんの予防について

　　ア　感染原因の周知について 福祉市民部長

　　イ　HPVワクチン接種について 福祉市民部長

　　ウ　キャッチアップ接種について 福祉市民部長

　　エ　ワクチン接種と子宮頸がん検診受診の重要性について 福祉市民部長

　　オ　予防のためには男性もワクチン接種の必要性について 福祉市民部長

（２）　帯状疱疹の予防について

　　ア　ワクチン接種の効能の周知と推進について 福祉市民部長

　　イ　５０歳以上に行われる予防接種の助成について 福祉市民部長



令和３年１１月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

８　大楠　匡子　議員 【一問一答】

1 児童の健やかな育ちのための支援施策について

（１）　障がい児の支援体制の拡充について

　　ア　放課後等デイサービスの拡充について 福祉市民部長

　　イ　医療的ケア児の支援体制整備について 教育長

　　ウ　総合病院における「発達相談外来」の整備について 病院長

（２）　特別支援教育の拡充について

　　ア　こども園や保育所等への専門家の定期的な巡回システムの導入に

　　　　ついて 教育長

　　イ　外国語しか話せない子ども達への指導者確保について 教育長

2 健康寿命の延伸施策について

（１）　がん予防検診受診率アップ策について

　　ア　今年から導入された市内医療機関での胃内視鏡検査と

　　　　大腸がん検診の状況について 福祉市民部長

　　イ　完全予約制導入による目的とこれまでの状況について 福祉市民部長

　　ウ　インターネット予約の周知について 福祉市民部長

　　エ　節目検診やレディース検診の増設等について 福祉市民部長

　　オ　がん検診の案内や受診券の送付方法のＩCＴ化について 福祉市民部長

（２）　元気な高齢者の活用策について

　　ア　シニア元気あっぷポイント事業の拡充について 福祉市民部長

　　イ　介護助手制度の導入について 福祉市民部長

９　有若　隆　議員 【一問一答】

1 安全で安心して暮らせるまちづくりの消防団員の現状を踏まえた今後の

確保対策について

（１）　消防団員（男性・女性）の現状を踏まえ、団員確保に向けた取組み

　　　 について 企画総務部長

（２）　機能別消防団員の現状を踏まえ、団員確保に向けた取組みについて 企画総務部長

（３）　消防団員確保対策の「消防団応援の店」事業の拡大に向けた取組み

　　　 について 企画総務部長

（４）　消防団協力事業所への加入啓発の取組みについて 企画総務部長

（５）　消防団員の定年年齢の引き上げ、定年制度の撤廃について 企画総務部長

（６）　休団制度の活用について 企画総務部長

（７）　消防団員マイカー共済の加入について 企画総務部長

2 健康づくりの推進（風しん予防の追加的対策）について

（１）　風しん予防の追加的対策の現状について 福祉市民部長

（２）　風しん予防の追加的対策の今後の取組みについて 福祉市民部長



令和３年１１月砺波市議会定例会質問要旨 （№6）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

１０　境　欣吾　議員 【分割質問】

1 子ども医療費助成について

（１）　更なる県への要望を 教育委員会事務局長

（２）　１８歳までの医療費支援を 教育委員会事務局長

2 重度心身障害者医療費助成について

（１）　６５歳以上重中度の障がい者にも現物支給を 福祉市民部長

（２）　精神障害者保健福祉手帳２級・３級の方も助成対象に 福祉市民部長

3 松村外次郎記念庄川美術館、水資料館の存続継続を

（１）　使える施設を急いで無くす理由は何か 教育委員会事務局長

（２）　作品を移転するだけでは機能の継続にならないのではないか 教育委員会事務局長

（３）　魅力ある公園への再整備に美術館、水資料館は欠かせない

　　　 のではないか 教育委員会事務局長


